

**Leitthema · Main topic · Review articles***Redaktion: B. Friemert, Ulm · K. G. Kanz, München***Massenanfall von Verletzten durch Terror.  
Der Blick in die Präklinik****Mass-casualty incidents in terror. The view into the scene***B. Friemert · K.-G. Kanz*

- 445 **Einführung zum Thema: Massenanfall von Verletzten durch Terror. Teil 2: Der Blick in die Präklinik**  
Introduction to the topic: Mass-casualty incidents in terror. Part 2: The view into the scene

*P. M. Eichen · S. Holzbach · R. Blomeyer*

- 447 **Einsatztaktik und notfallmedizinisches Management in der Initialphase eines School Shootings**  
Operational tactics and emergency medical management in the initial phase of a school shooting

*N. Thies · K.-G. Kanz · S. Prückner · N. Sellerer · S. Streckbein*

- 457 **Festlegung der Altersgrenze von verletzten Kindern beim Massenanfall verletzter Personen.  
Von der Idee zur Implementierung im Rettungsdienstbereich der Landeshauptstadt München**  
Determination of the age threshold of injured children in mass casualty incidents.  
From vision to implementation in the rescue service area of Munich, Germany

*K. Ladehof · D. Redmer · C. Neitzel · M. Offerdinger · K. G. Kanz*

- 462 **Einsatztaktik beim Massenanfall in Bedrohungslagen**  
Tactical approach to mass casualty incidents in threat situations

*K. Ladehof · D. Redmer · C. Neitzel · M. Offerdinger · K. G. Kanz*

- 469 **tacSTART als adaptierter Sichtungsalgorithmus in Bedrohungslagen**  
tacSTART as an adapted triage algorithm in threat situations

*M. Laible · R. Wagner · M. Zyskowski · C. Kirchhoff · S. Huber-Wagner · F. Eyer · P. Biberthaler · K.-G. Kanz*

- 478 **Algorithmus für das initiale klinische Management bei einem Massenanfall von Verletzten**  
Algorithm for initial clinical management of mass casualty incidents

**Editorial · Editorial***G. Michels · B. W. Böttiger*

- 486 **Extrakorporale kardiopulmonale Reanimation (eCPR). Erfolgreiches Management im interdisziplinären Team**  
Extracorporeal cardiopulmonary resuscitation (eCPR). Successful interdisciplinary management

*B. W. Böttiger · A. Lockey*

- 489 **„Jeder Mensch – überall auf der Welt – kann ein Leben retten“. Mitmachen bei unserer World Restart a Heart-Initiative!**  
“Every person—anywhere in the world—can save a life”. Join our World Restart a Heart-initiative!

**Konzepte – Stellungnahmen – Leitlinien · Concepts – Statements – Guidelines***M. Pin · C. Dodt · R. Somasundaram · I. Gräff · H. Dormann · M. Dietz-Wittstock · C. E. Wrede · Deutsche Gesellschaft Interdisziplinäre Notfall- und Akutmedizin (DGINA)*

- 492 **Positionspapier zur Ersteinschätzung in integrierten Notfallzentren**  
Position paper on triage in integrated emergency departments

**Originalien · Original articles***S. Koch · D. Drache · J. Frenzel · W. Männling · S. Seeger · M. Thomas · A. Broda*

- 496 **Einstellung nichtärztlicher Mitarbeiter in der präklinischen Notfall- und Rettungsmedizin zu einer evidenzbasierten Notfallmedizin (EBNM)**  
Attitude of nonmedical professionals in preclinical emergency and rescue medicine toward evidence-based emergency medicine (EBEM)

**Teamwork + Education · Teamwork + Education***M. Fandler · P. Gotthardt · T.K. Becker*

- 505 Moderne medizinische Fortbildung für Notfallmediziner. Überblick über aktuelle Formate und Konzepte**  
Novel educational concepts for emergency medicine. Overview of current formats and concepts

*T. Staib · P. Gotthardt*

- 513 Der zentralvenöse Zugang in der Notfallmedizin. Einfach und praktisch**  
Central venous access in emergency medicine. Simple and practical

**Statistik · Statistics***C. Weiß*

- 516 Logistische Regression. Folge 9**  
Logistic regression. Instalment 9

**CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles***F. P. Hans · H.-J. Busch*

- 519 Der Diabetespatient in der Notfallversorgung. Synopsis für den ambulanten Sektor, den Rettungsdienst und die Notaufnahme**  
Diabetic patients needing emergency care. Synopsis for the outpatient sector, emergency services and the emergency department

- 533 Fragebogen**  
Assessment

**Verschiedenes · Miscellaneous**

- 534 Mitteilungen des DBRD · News of the DBRD**  
**537 Mitteilungen des GRC · News of the GRC**  
**540 Mitteilungen der DGINA · News of the DGINA**  
**542 Mitteilungen der agswv · News of the agswv**  
**544 Mitteilungen des BV ÄLRD · News of the BV ÄLRD**

**Termine · Forthcoming meetings****Impressum · Imprint**